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Process and agent for the single-bath reoxidation and soaping of vat or sulphur vat dyeings.
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Verfahren und Mittel zum einbadigen Reoxidieren und Seifen von Färbungen mit Küpen- oder Schwefelküpenfarbstoffen.
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Abstract (en)
[origin: US4723961A] The alkaline reoxidation of vat and sulfur vat dyes by means of hydrogen peroxide is difficult to control and to keep constant.
By using agents which split off hypochlorite in the heat, for example sodium N-chloro-p-toluenesulfonamide, at pH values above 8 it is possible
according to the invention even to reoxidize reliably combinations of these dyes having different oxidation behaviors. At the same time it became
possible to combine the necessary soaping process with reoxidation.

Abstract (de)
Die alkalische Reoxidation von Küpen- und Schwefelküpenfarbstoffen mittels Wasserstoffperoxid ist nur mühsam zu kontrollieren und konstant
zu halten. Durch die Verwendung von in der Wärme Hypochlorit abspaltenden Mitteln, z.B. p-Toluolsulfonsäure-N-chloramid-Natrium, bei pH-
Werten über 8 gelingt es, erfindungsgemäß auch Kombinationen aus diesen Farbstoffen mit abweichendem Oxidationsverhalten betriebssicher zu
reoxidieren. Gleichzeitig ergab sich die Gelegenheit, den notwendigen Seifvorgang mit der Reoxidation zu vereinen.
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